
 
 

 

Protokoll der 22. Verbandsratssitzung vom 9. Juni 2020 

 __________________________________________________________________________________  
 
 
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend  Robert Baranyai, Derendingen; Andrea Campomori, Aeschi; Stefan  
Flückiger, Standortleiter oz13; Daniela Hälg, Subingen; Erich Herrmann,  
Luterbach; Pascal Kissling, Horriwil; Michael Kummli, Subingen; Edith 
Kunz, Kriegstetten; Christine Pfister, Deitingen; Patrick Reinhart, 
Derendingen; Urs Rutschmann, Luterbach; Claudia Sollberger, Halten; 
Adrian van der Floe, Schulleiter; Peter Weibel, Derendingen 

Entschuldigt 

Protokoll Johanna Affolter 
 
 
 
Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Protokoll 
3. Reglemente schulärztlicher Dienst und Schulzahnpflege ZV OWO 
4. AG Unterhalt/Anlagen/Gebäude: Holzschnitzelheizung 
5. Informationen aus den Arbeitsgruppen 
 - AG Dreifachhalle 
6. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 
7. Verschiedenes 
 

 __________________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 18:30 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte zur heutigen Sitzung. Mit dem Einverständnis des 
VR wird auf der Traktandenliste unter 5. Informationen aus den Arbeitsgruppen zusätzlich An-
passung des Schutzkonzepts für die Benutzung der Turnhallen für Vereine sowie Bildung neuer 
AG Tagesstruktur aufgenommen. 
 
 
2. Protokoll vom 11.5.20 

Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst das Protokoll mit 11 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung. 
 
 
3. Reglemente schulärztlicher Dienst und Schulzahnpflege ZV OWO 

Adrian van der Floe informiert darüber, dass aufgrund der seit 1.9.2019 geltenden Regelungen 
des kant. Gesundheitsgesetzes unsere Reglemente für den schulärztlichen Dienst und für die 
Schulzahnpflege angepasst werden müssen. Die AG hat die Reglemente gemäss kantonalen Vor-
lagen überarbeitet. Diese wurden mit unseren Schulärzten Dr. Christian Erler, Luterbach, und 
Dr. Doris Lüthi, Subingen, sowie den Schulzahnärzten Dr. Georg Stepanek, Derendingen, und  
Dr. Julide Hofmann, Subingen, besprochen. Bevor die Reglemente ab 1.8.2020 in Kraft treten, 
müssen sie vom Gesundheitsamt genehmigt werden.  
 
Reglement schulärztlicher Dienst 
Gemäss dem Schulleiter wurde neu die Gesundheitskarte ins Reglement schulärztlicher Dienst 
aufgenommen, welche die Durchführung von Vorsorgeuntersuchungen und Impfungen bestätigt 
und somit den Impfausweis ergänzt. Die Gesundheitskarte wird idealerweise anfangs Primar-
schule abgegeben und begleitet die SuS weiter bis in die Oberstufe. Adrian van der Floe wird 
den genauen Ablauf mit den Schulleitern in der slk15 festlegen. 
 
Reglement Schulzahnpflege 
Im Reglement Schulzahnpflege werden die Bezeichnungen Schulzahnarzt und Privatzahnarzt neu 
mit kommunaler Schulzahnarzt ergänzt. Letzterer war in der Regel für die Reihenuntersuchun-
gen der SuS während der Primarschulzeit zuständig und wird in der Oberstufe durch den Schul-
zahnarzt der OWO abgelöst. Da es bisher keine einheitliche Finanzierung der Bissflügel-Untersu-
chungen gab, werden die Bitewings nun zwecks Vereinfachung der Abrechnungen neu durch die 
OWO übernommen. 
Der Vertrag gilt infolge Tariferhöhung rückwirkend auf 1.9.2019. 
 
Beschluss: Der Verbandsrat genehmigt das Reglement schulärztlicher Dienst und das Regle-
ment Schulzahnpflege einstimmig. 
 
 
4. AG Unterhalt/Anlagen/Gebäude: Holzschnitzelheizung 

Adrian van der Floe hat eine Übersicht erstellt über die eingeholten Offerten für Neuinstallie-
rung Gasheizung und Erstellung von Leitungen für Fernwärme sowie Sanierung der Holzschnitzel-
heizung mit den jeweiligen Nachfolgekosten. Insbesondere die Fernwärme wäre enorm aufwän-
dig, weil Rohre gelegt werden müssten und mit jährlich beträchtlichen Beträgen zu rechnen 
wäre. Als nächstes will die AG die Bürgergemeindepräsidenten/Verwalter von Derendingen und 
Luterbach vor den Sommerferien an einen Tisch bringen, um auszumachen, ob die Bürgerge-
meinden interessiert sind, in den Bau einer grösseren Holzschnitzelanlage zu investieren. 
Dem Ergebnis entsprechend werden dann in einem weiteren Schritt Sanierung der bisherigen 
Heizung oder Neuanschaffung eines anderen Energieträgers in Angriff genommen zwecks Budge-
tierung für 2022 und Realisierung. 
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5. Informationen aus den Arbeitsgruppen 
 
AG Dreifachhalle 
In der Zwischenzeit hat eine weitere Sitzung der AG Dreifachhalle mit dem Landschaftsarchitek-
ten, Hr. von Arx stattgefunden. Die Inhalte waren das Vorprojekt der Neugestaltung des Pausen-
platzes und die Abgrenzung des Aussenareals der Turnhalle. Stefan Flückiger hat Hr. von Arx da-
mit beauftragt, ein Vorprojekt mit Kostenschätzung für den ordentlichen Budgetprozess auszuar-
beiten. Hr. von Arx wird zur nächsten VR Sitzung eingeladen, um das Projekt vorzustellen. 
Zwecks Veranschaulichung wird die Sitzung vom 11.8.20 vom OZ DeLu ins oz13 verlegt. 
 
AG Tagesstruktur 
Der Schulleiter beschreibt den Ist-Zustand des Aufenthaltsraumes und der Aula. Die Beleuchtung 
dieser Räume ist nicht mehr zeitgemäss und müsste ersetzt werden. Die dem Aufenthaltsraum 
angegliederte Küche, die vor allem von SuS, die über Mittag in der Schule bleiben, für die Ver-
pflegung benutzt wird, ist veraltet (z.T. defekte Kochplatten) und benötigt räumliche Verände-
rungen. Die mögliche zukünftige Einführung von Tagesstrukturen würde den Bedarf an einem 
Mittagstisch erhöhen. Auch wird die Küche weiterhin für Vereine und ihre Anlässe benötigt.  
Als Mitglieder für die AG Tagesstruktur melden sich Christine Pfister und Patrick Reinhart. Es ist 
geplant, noch in diesem Jahr einen Architekten mit einem Vorprojekt zu beauftragen zwecks 
Budgetierung. 
 
Schutzkonzept für Benutzung der Turnhallen 
Die Wiederöffnung der Turnhallen für Vereine ab 8.6.20 bedingt eine Anpassung unseres Schutz-
konzepts, das der BAG Verordnung zugrunde liegt. Das VSA hat Vorgaben dazu gemacht. Die Ver-
eine wurden darauf hingewiesen, dass das Schutzkonzept des jeweiligen Verbandes verbindlich 
ist. So stellt z.B. jeder Verein eigenes Desinfektionsmittel zur Verfügung. Die Verantwortlichen 
der Vereine führen Listen der Anwesenden zwecks Nachverfolgung (Contact Tracing) und sind 
Verbindungsglied zur Schule. Der VR diskutiert die Handhabung der Schutzkonzepte und spricht 
sich dafür aus, dass die Verantwortung darüber bei den Vereinen liegt. 
 
Beschluss: Der VR beschliesst die Anpassung des Schutzkonzeptes OWO für die Benutzung der 
Turnhallen einstimmig. 
 
 
6. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 

Schulleiter 
Seit der Rückkehr der SuS zur Schule ist nun Halbzeit bis zu den Sommerferien. Es läuft gut, die 
Vorgaben des Schutzkonzepts werden eingehalten und täglich findet eine zweimalige Reinigung 
der stark benutzten Oberflächen statt. Unser Konzept wurde vom VSA kontrolliert und als tadel-
los befunden. Die verordneten Einschränkungen werden bis auf einige Lockerungen, wie bei Ver-
anstaltungen, beibehalten. Die Schulschlussfeiern der SuS können mit max. 2 Klassen und insge-
samt 120 Leuten durchgeführt werden. Die Teilnehmenden werden aufgelistet. Neu sind auch 
Exkursionen möglich unter Einhaltung der Regelungen. 
Die SuS arbeiten erfreulicherweise gut trotz Nicht-Benotung. Eine Umfrage soll die Erfahrungen 
aufzeigen, die Eltern, SuS und Lehrpersonen während der Ausnahmesituation gemacht haben. 

 
 
 
Standortleiter 
Die im Frühling geplanten Weiterbildungen wurden wegen des Coronavirus neu organisiert. An 
Fronleichnam findet eine WB für die Lehrpersonen zwecks Vorbereitung des neuen Schuljahres 
statt. 
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7. Verschiedenes 

Dieses Jahr findet keine normale Schulschlussfeier und kein Schulschlussessen für die Lehrperso-
nen und den Verbandsrat statt. 
Die Präsidentin ergänzt die Übersicht der Arbeitsgruppen mit der neuen AG Tagesstruktur. Die 
AG-Vorsitzenden erhalten das Blatt zur Überprüfung des jeweiligen Aufgabenbereichs ihrer AG. 
Allfällige Änderungen sind bitte zu melden. 
 
Die nächste Sitzung findet am 11.8.20 im oz13 statt. 
 
 
 
 
 
 
Schluss: 20:00 Uhr 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


